
Association des Centres Socioculturels des Trois-Cités à Poitiers 
Compte-rendu de l'Assemblée générale  

du 21 mai 2013 
 
 
Le président Mohammed Rhalab ouvre la séance à 18 h 50 en remerciant toutes les personnes présentes (environ 120 
personnes)  et excusant ceux qui n'ont pu se déplacer et dont la liste suit: 
 
Sont excusés:  
Alain CLAEYS, Député-Maire, représenté par Nathalie RIMBAULT-RAITIERE ; Claude BERTAUD, Président du Conseil 
Général de la Vienne ; Catherine COUTELLE, Députée de la Vienne, représentée par Anne MONTAGNOLA ;Gérard 
GORGETTE, Directeur Général de SIPEA Habitat ;Pierre-Yves BOUTIN, Président de la Ligue de l’Enseignement –
FOL ; Pierre DUGONTHIER, Directeur de la Mission Locale d’Insertion ;Anne-Marie ESNAULT, OPC ; François 
BROQUEREAU, Président de la Banque alimentaire ; Marie-Reine AMOSSE, DDCS ; Laurent DESPORT, Inspecteur de 
l’éducation nationale ; Bernard DE CORBIER, Directeur du CSC La Comberie ; Christian DUBREUIL, Directeur général 
adjoint des solidarités ; Daniel SAUVETRE, Président de l’UDAF ; Julie FABIEN, Conseillère technique action sociale à 
la CAF de la Vienne ; Bertrand VERGNOL, Directeur de l’IRTS ; Christian FROSSARD, Directeur de la MJC Aliénor 
d’Aquitaine ; Bernard CORNU, Adjoint au Député-Maire ; Ludivine LAVAUR, Présidente de CAP SUD ; Line FORTE, 
Directrice du Foyer Marie-Louise TROUBAT ; Elisabeth BORNE, Préfète de la Région Poitou-Charentes ; Véronique 
LEY, Directrice de l’école maternelle Jacques Brel ; Laurence ARDOUIN, Présidente de la Maison des Projets ; Pascale 
DECOURT, Directrice de la Maison des Projets 
 
Le président  donne un temps pour la lecture du compte-rendu de l'AG de 2012 qui est ensuite approuvé à l'unanimité 
(58 votants présents ou représentés). 
 
I- Rapport moral 
 
Le rapport moral, inclus dans le document remis aux participants, est ensuite présenté par le Vice-Président Patrick 
Saillier. Il rappelle que le CA s'est réuni 7 fois et le bureau 13 fois. Il présente : Le fonctionnement de l’association ; Le 
Contrat de Projet 2013/2017 ; Le Partenariat ; Les représentations de l’Association. 
Pas de question de la part des participants. 
Le rapport est soumis au vote de l'Assemblée et approuvé à l'unanimité. 
 
 
II- Rapport financier 
 
Il est commenté par la trésorière Nadine Santi à partir d'un Power Point et figure dans le document remis aux 
participants. 
 
Laurent Rivault, Commissaire aux Comptes, lit ensuite son rapport. Il souligne que la CAF finance à plus de 20 000 € le 
projet « Tous connectés aux 3 Cités ». Le résultat s’équilibre. Un positif de 7 000 € en excédant et 40 000 € en 
trésorerie.  
Il précise que la convention relative à la mutualisation des CSC représente une charge en plus de 1 728 €. Vincent 
Divoux, Directeur fait savoir que ce n’est pas une charge nouvelle, qu’elle remonte à plus de 20 ans. Elles n’ont pas été 
utilisées cette année. 
M. Rivault précise que la partie technique, est le compte de résultat. 
Il certifie les comptes sans question. 
 
On vote le report de l’excédent et la proposition de l’affectation du résultat. 
Le rapport est soumis au vote de l'Assemblée et approuvé à l'unanimité. 
 
 
 
 
 
 



 
IV- Rapport d'activités 
 
Vincent Divoux, Directeur présente le rapport d’activités en commençant par un point sur le quartier des 3 Cités. Le 
chantier de la Mérigotte a démarré depuis plus d’un an. Présentation de quelques chiffres. 
Année 2012/2013 : le Projet politique (validé au CA du 5/02/2013) a été revisité avec une attention particulière à la 
jeunesse en incluant les points suivants : 
Autour des jeunes comme ressources et avenir du territoire 

- En accompagnant les jeunes dans leurs projets scolaires et professionnels 
- En associant les jeunes aux réflexions les concernant, collectivement ou individuellement 
- En associant les jeunes à la réflexion et aux actions collectives, 
- En associant les jeunes à la vie du quartier et de la ville. 

 

Christophe Besson, responsable du CLSH présente les activités à destination des enfants indiquant que la Médiathèque 
des 3 Cités a mis à disposition une salle pour accueillir les enfants en périscolaire. Il est mené un gros travail de 
mobilisation avec les parents. Pour suppléer au manque de place, les parents se sont mobilisés pour y palier. 
Véronique Berteaux présente les activités pour les ados du secteur jeune. 

- Chantier-tirelire, 
- Réseaux des jeunes, les jeunes font partie des membres du CA, 
- La Hongrie : réflexion / Quelle destination pour 2014 ? Les Hongrois seront accueillis à Poitiers du 6 au 15 

juillet 2013. 
- Préoccupation des parents concernant la réussite de leurs enfants. 
- Nicolas Petitjean, animateur au secteur jeune les accompagne sur : Comment on fait un CA ? Une lettre de 

motivation ? Une demande de stage ?... 
Véronique fait part de quelques changements au sein de l’équipe du secteur jeunes : 

- Raquel Casas Castro en SVE  
- Boinamani Ahmed en Service Civique 
- Abdellatif Takourbi, animateur au secteur jeune consacre 1/3 de son temps sur le projet « Tous connectés aux 3 

Cités ». 
- Blanka Borbéby en CAE a pris une partie des fonctions d’Abdellatif. 
- Sarah Marquès a été engagée en tant qu’animatrice au secteur jeune du 23/10/2012 au 3/07/2013. 

 
Alberto Balaguer, référent animateur famille intervient en présentant l’activité familles et adules.  
Une vingtaine de familles vont pouvoir partir en vacances. 
Mise en place de sorties familiales contribuant à de bons moments d’échanges. 
Jacqueline Billaud, membre du CA fait savoir qu’une sortie en Dordogne est prévue cette année. 
Les sorties sont à renouveler. Des sorties avec l’équipe de Prévention ; l’AFCCC ont été mises en place. 
Toutes ces actions permettent des échanges. Le repas de quartier (1/mois) favorise les échanges interculturels. 
 
Hadi Eshghabadi présente son activité : Les échecs. Pour les années à venir, il espère toucher d’autres enfants du 
quartier. 
 
Patricia Guéry, animatrice chargée des évènements et du bénévolat. 
Carnaval : Un échange s’est fait avec le groupe du carnaval de Châtellerault. Il faut travailler avec d’autres personnes, 
d’autres structures. Travailler avec des intervenants qui enseignent leur savoir-faire. Des moments conviviaux. Projet qui 
se prépare sur plusieurs mois.  
Fête de quartier : le samedi 8 juin. On travaille l’évènement. 4 nouvelles participantes à la fête. Elle s’organise avec les 
bénévoles. Il faut néanmoins penser aux habitants de tous âges. 
Festival « Ecoutez-Voir » : le roulement se fait naturellement entre les habitants. Il y a toujours plus de monde. 
 
Rencontrer les associations pour qu’elles nous présentent leurs activités. 
Un flash mode a été fait par les filles du secteur jeune. 
 
Pierre Papillon, référent Vieillissement aborde le Vieillissement et l’Intergénérationnel et fait savoir que 23% de la 
population a plus de 60 ans en 2012 contre 21% en 2010. 
On ne connaît pas les besoins de ces personnes âgées. Depuis 2009, date de la signature avec la CARSAT, un travail 
en commun est mené. 
Il expose le projet « Bien Vieillir aux Trois Cités » (cf. texte rapport d’activités p.12-13) et soulève la question : Quel est 



l’impact de ces actions ? 
 
Le projet « Tous connectés » : Une offre humaine pour l’accès à l’informatique. Une équipe est en place pour aller au-
devant des habitants (pieds d’immeubles).  
 
Mohammed Rhalab : Le travail se fait avec les bénévoles. La plupart des projets, pas seulement sur le plan local mais 
également au niveau national.En local, il faut toucher un maximum de personnes. Des structures travaillent avec le 
CSC, l’Université de Bordeaux ; l’Université de Poitiers… 
Il rappelle que le Congrès national des centres sociaux se tiendra les 21-22 et 23 juin et que chacun puisse trouver un 
cadre idéal pour s’épanouir, de tous âges. 
 
Diffusion du film réalisé par les jeunes et Boinamani, vidéaste : journal télévisé des 3 Cités. 
 
Vincent Divoux présente Boinamani Ahmed, animateur au secteur jeune en Service Civique. M. Divoux précise que c’est 
Boinamani qui a supervisé le projet et le montage de ce film. Il a été choisi 5 sujets sur le quartier et le centre.  
Boinamani signale que lui et son équipe espèrent faire mieux. Que ce n’est qu’un début. La suite du journal télévisé le 
vendredi 28 juin. 
 
Le rapport d'activités, soumis au vote, est adopté à l'unanimité. 
 
Nathalie Rimbault-Raitière, Adjointe au Maire, chargée des Maisons de Quartier. 
« J’encourage à continuer. A la construction de ce quartier, à cette Ville. C’est une grande réussite d’avoir su impulser 
au-delà du quartier. Les 3 axes choisis doivent continuer de nous enthousiasmer. Je réitère mes encouragements. Ça 
fait plaisir et chaud au cœur ». 
 
Nathalie Ducouret, représentante de Madame la Préfète. Elle ajoute : 
« Je suis surprise des engagements des uns et des autres, merci aux jeunes et aux autres ».  
 
Nicole Obrecht-Doreau, Présidente de la Fédération des Centres Socio-Culturels de la Vienne. 
« Les mois de mai-juin le temps des assemblées générales. On mesure tout ce qui se fait dans les territoires.  
Le Congrès National des CSC de Lyon sera un moment très fort. Il réunira plus de 3000 personnes dont 80 participants 
dans la Vienne. Le thème majeur : Le Pouvoir d’agir des habitants.  
Réflexion aussi aux CSC de demain. 
Réunir pour échanger. Tout ce qui se fait sur les territoires est un témoignage fort ». 
 
Le rapport d'orientation, soumis au vote, est adopté à l'unanimité. 
 
Mohammed Rhalab 
En résumé : concernant les orientations des bénévoles, habitants, salariés et partenaires, le CA a validé 3 orientations 
sur les 10 proposées : 

Orientation 1 : s’engagent à apprendre à connaître, à reconnaître et à faire connaître les différentes habitudes, 
usages et cultures, les savoirs, savoir-faire, savoir-être des habitants des 3 Cités, notamment liés à la diversité 
des origines, géographiques et sociales, et liés à la diversité des âges, pour développer la connaissance et la 
reconnaissance mutuelle. 
Orientation 2 : s’engagent à mobiliser des habitants de toutes générations et de toutes cultures pour construire 
ensemble l’avenir du quartier. 
Orientation 3 : s’engagent à lutter contre la précarisation, en accompagnant des groupes d'habitants, en 
soutenant leurs initiatives solidaires et en leur donnant les moyens de retrouver dignité, confiance, autonomie et 
intégration dans la société. 

M. Rhalab fonde l’espoir sur ces 3 orientations et souhaite que tous ceux qui ont participé à la journée de travail du 6 
avril retrouvent ce qu’ils ont pu dire. Suite à ces orientations, le travail se poursuit lors d’une soirée fixée le 2 juillet afin 
de détailler ces orientations de septembre 2013 à septembre 2017.  
 
Fernande Cormier, Présidente de l’Association l’Espoir remercie d’avoir pris en charge la Culture au sens large du 
terme. 
 
Bénédicte Sourie, regrette qu’il n’y ait pas au moins une action sur les jeunes. Dommage que ça ne ressorte pas. La 



première orientation n’est pas percutante de par sa longueur. Intéressante pourtant. 
 
Réponses de Mohammed Rhalab à : 
Fernande Cormier : « la diversité culturelle sur le quartier est une richesse ». 
Bénédicte Sourie : « l’Orientation N°1 regroupe les jeunes et ne laisse personne de côté. C’est un grand débat ». 
 
Dominique ROYOUX, Grand Poitiers, Conseil de Développement Responsable (Groupe Poitiers Cité Solidaire des 
Savoirs). 
Ce projet consiste à valoriser l’ensemble des « savoirs informels » mobilisés par les activités du Centre et de ses 
partenaires (association l’Espoir, association des Guinéens, parents impliqués dans le soutien scolaire) en matière 
d’animation, de transmission des savoirs de lien social, de prises en compte des diversités des origines. 
Ces savoirs sont particulièrement nombreux sur le quartier et contribuent sans doute à sa reconnaissance et son 
rayonnement. Ce travail souhaite encore mieux les identifier et les mettre en valeur. 
La méthode d’échanges et de recueils de ces compétences sera présentée lors du séminaire du Centre le 2 juillet 
prochain. 
 
 
 
V- Elections du Conseil d'administration 
 
Les six candidats aux 5 sièges vacants du collège A (candidats individuels) : Jean-Charles Angeniard, Marie-Louise 
Bangoura, Marie-Thérèse Bonamy, Valérie Bretagne, Bénédicte Sourie et Sophie Chabane présentent ainsi que les 
représentants des  associations candidates aux 2 postes du collège B (associations) : Abdeljalil MELLAG représentant 
l’Association R.E.D.A. 
 
Les résultats du vote sont annoncés par Solange Bouchet, en tant que doyenne du Conseil d'administration :  
58 votants ; 58 suffrages exprimés. Ont obtenu : 
 
Collège A: B. Sourie        58 voix 
  V. Bretagne  57 voix        
  M-L. Bangoura 49 voix 
  J-C. Angeniard 46 voix 
  M-T. Bonamy 41 voix 
  S. Chabane 36 voix    
Collège B: Association R.E.DA.  58 voix 
 
Les 5 candidats élus sont : 
 
collège A : B. Sourie ; V. Bretagne ; M-L.Bangoura ; J-C.Angeniard ; M-T.Bonamy. 
Collège B : Association R.E.D.A. 
 
La candidature au collège A de S. Chabane n’est pas retenue au vue des 5 postes à pouvoir. 
 
La séance est levée vers 20 h 45 et le président invite à se retrouver autour d'un buffet. 


